

Aplaudimos y Reclamamos

En esta breve sección los vecinos, a través de los Consejos de Redacción del Periódico, del correo tradicional o electrónico o de viva voz, aplauden iniciativas, hechos o proyectos llevados a cabo en el Municipio, y también reclaman mejoras.

APLAUDIMOS

- Los «Cuentos al amor de la lumbre», una de las novedades de la Feria de Tradiciones de este año. Esperamos que se repita el próximo año.

RECLAMAMOS

- Se echó de menos a la Banda de música del pueblo acompañando el pasacalles de la apertura de la feria pues ya se venía disfrutando de ella esa tarde desde que se empezó a realizar el pasacalles. Para el folklore tradicional ya se dedican los otros dos días. ¿Porqué se cambió?.

- Una solución al Palacio de la Vicaría.

Ramón, un buen concejal

Después de más de cuatro años sin escribir en un medio de comunicación y con más de seis viendo el mundo de la política desde una cierta distancia, me decido a escribir estas líneas porque creo que hay que ser justos con quien se lo merece.

A Ramón García-Peñas lo conocemos todos o tal vez, creemos que lo conocemos todos. Y digo esto porque en mi relación con él dentro y fuera de la política, casi siempre hemos discrepado en la forma y hemos coincidido en el fondo.

En los momentos difíciles, cuando hay que arrimar el hombro, hacer las cosas a pecho descubierto, en honor a la verdad, a pocas personas tan honestas, claras y de fiar he conocido.

Y porqué digo todo esto... porque creo, que hay que hablar de las personas cuando están vivas, cuando están activas y cuando estamos a tiempo de poder disfrutar y compartir con ellas esta vida que nos ha tocado vivir.

Se ha sido profundamente injustos a sabiendas, se ha difamado hasta límites insospechados, se ha mentido a boca llena, y se ha utilizado la cobertura de impunidad que da la política, para perjudicar sin motivo ni prueba alguna a Ramón y su familia. Es de justicia decir claramente que todos los infundios y mentiras sólo tenían un fin, conseguir engañar a muchas personas para conseguir un fin, que en ningún caso lo justifica.

Si fuesen verdad, tan sólo una de las gravísimas acusaciones que han hecho a tus espaldas, serían merecedoras de que un Juez dijese algo en una ejemplar sentencia, pero como son una gran mentira, el paso del tiempo demuestra que son unos mentirosos compulsivos sin corazón y unos ventajistas que se aprovechan de la buena fe de sus paisanos.

Tal vez, Ramón, nunca te perdonen que les digas las cosas a la cara, que fueses el primero por la mañana a la hora de organizar, ponerte a trabajar y optimizar los recursos de nuestro arruinado Ayuntamiento. El trabajar honradamente no se lleva, mejor que me lo den sin trabajar, vivir a la sopa boba y ya les pagaré el favor como ellos quieren.

Ahora, el tiempo te ha dado la razón, no hay ni para dar tres cuartos al pregonero. Se les debe a dos, a los vivos y a los muertos. Están de los nervios hasta los suyos y por desgracia esto sólo ha hecho que empezar. La solución es la que vosotros estábais poniendo en marcha, con sangre, sudor y lágrimas y han decidido que es mejor la compra de voluntades y asegurar la ruina a generaciones venideras.

Por favor, no cambies. Sigue siendo como eres, defiende a los tuyos (aunque no lo necesitan) y disfruta de tu Yeste al que tanto amas y quieres. Estos pasarán y la razón que tenías y tienes, no te la podrá quitar nadie.

Decía Aristóteles «No basta decir solamente la verdad, mas conviene mostrar la causa de la falsedad». Y a esto te conmino amigo Ramón. Tiempo hay. Fuerzas y capacidad te sobran. Mucho ánimo.

Yeste se ha perdido uno de los mejores dirigentes políticos que ha tenido y como casi siempre está siendo profundamente injusto con quien de forma desinteresada más le ha dado. Termino con un dicho que siempre se cumple y que se ajusta mucho a tus gustos. «Hasta el rabo todo es toro».

Un saludo.

Manuel Martín La Orden
García

Taller de Prensa para jóvenes y adultos

Hace un año este periódico informaba de la necesidad de un grupo de personas voluntarias de Yeste que se implicara en el periódico para intentar asegurar su continuidad en un futuro. Para ello se pusieron en marcha un Taller de Prensa para jóvenes y adultos con el fin de dar formación de las diversas tareas que se realizan en la elaboración del periódico, y otro Infantil para dar participación a los niños y formarlos desde pequeños.

Hoy, se vuelve a hacer el mismo llamamiento. Quien piense que se puede implicar en este periódico, que puede dar su tiempo para que este periódico no se pierda, puede llamar al teléfono del periódico y entre los participantes se pondrá el mejor horario para realizar el taller.

M^a Dolores Camacho

Editorial

¿Valoramos suficientemente lo que tenemos?

En nuestra feria se muestran cada año diferentes actividades artesanales de nuestro pueblo como el esparto, el tejido en telar, el bordado, el ganchillo, la elaboración del jabón de sosa,... pero ¿hasta cuándo? ¿hay gente que está aprendiendo a tejer? ¿y a hacer esparto?... ¿Quien pasará el testigo?. Durante dos días vemos a niños de aprendices, pero más bien lo que hacen es representar ese papel, pues «aprendiz» se llama al que aprende un arte u oficio y lo hace durante mucho tiempo. Antiguamente nadie podía ejercer ningún arte ni oficio, aunque fuese de los más sencillos, sin haber estado de aprendiz con un maestro por espacio de seis o siete años.

La feria no puede ser sólo una puesta en escena o escaparate que se monta durante tres días y nos olvidamos de ella hasta el próximo año; es algo más, es recuperar, recopilar, transmitir y promocionar todos esos trabajos y productos durante todo el año. El tejido en telar está en peligro de desaparecer, con la artesanía del esparto pasa igual,... ¿se ha pensado

algo para que no suceda? ¿cómo despertar el interés de los niños y jóvenes?

Tenemos a las personas que pueden enseñarnos y transmitirnos toda su sabiduría. Aprovechémoslo.

Hace falta gente que recoja el testigo y, a su vez, lo entregue a otros, y éstos a otros... Así es la tradición.

Dentro de unos años no valdrá lamentarse, mirar al pasado y ver que no hicimos lo suficiente para recuperar lo poco que nos quedaba, que no aprovechamos el gran tesoro de tener unas personas que nos podían haber enseñado lo que sabían y no supimos valorar esa oportunidad única. A lo mejor entonces recurrimos a otras personas de fuera para que nos enseñen. Suele pasar, que no valoramos lo que tenemos hasta que lo perdemos.

Desde este periódico no queremos que las imágenes de la feria que han ido apareciendo en los reportajes dedicados en estas páginas año tras año, durante once años, pasen a formar parte de la sección de «Fotos para el recuerdo».

Aljumas y bellotas

Semana 39/2009

Félix Millet, ex presidente del Patronato Orfeo Catalá-Palau de la Música reconoce haberse apropiado de 3,3 millones de euros. Ha devuelto 1,8 millones.

- Bendita devolución, como si nos tocara la pedrea. El resto, 1,5 millones de euros como de costumbre: casas, viajes, etc.

Semana 40/2009

La Ministra de Igualdad Sra. Aído presenta al Consejo de Ministros su proyecto de Ley sobre el Aborto, que permitirá a chicas de dieciséis años abortar sin conocimiento de sus padres.

- Si a los dieciséis no pueden votar ni conducir un automóvil, no parece sensato que puedan ir a la cárcel o abortar. Se podría rebajar la mayoría de edad, pensando en otorgarles más derechos, no más penalizaciones.

Semana 41/2009

Secuestran en aguas somalíes al pesquero español Alakrana con treinta y seis pescadores a bordo.

- Aún dicen que el pescado es caro (Sorolla).

Semana 42/2009

Conceden el Premio Nobel de la Paz al Sr. Obama, presidente de los EE.UU.

- Creíamos que los premios se daban por lo hecho, pero parece que algunos no. Ya veremos si se lo ha ganado bien dentro de unos años.

Semana 43/2009

El Presidente Sr. Rodríguez Zapatero consigue ser recibido por el Presidente Sr. Obama en el Despacho Oval y se compromete a enviar más guardias civiles españoles a Afganistán.

- De momento parece que el Sr. Obama trabaja junto al Sr. Zapatero por la Guerra.

Semana 44/2009

El juez Baltasar Garzón ordena el ingreso en prisión del ex alcalde de Santa Coloma de Gramanet (Barcelona) del P.S.C. y de dos ex altos cargos de Convergencia Democrática de Cataluña acusados de corrupción.

- Ya protestan en Cataluña por el

trato recibido. Delinquentes tenemos todos pero los nuestros lo son menos.

Semana 45/2009

El Parque Nacional de las Tablas de Daimiel (Ciudad Real) arde por debajo de tierra, por la falta de agua en este humedal, uno de los más importantes de la península ibérica.

- ¿Secaron las Tablas los extranjeros, los murcianos, los funcionarios o los musulmanes?: no. Fueron los manchegos, los agricultores y los cristianos.

Semana 46/2009

El Ayuntamiento de Hellín aprobará en noviembre una Ordenanza que prohibirá la prostitución en la calle y la mendicidad.

- Estará bien que no se vean putas y pobres en las calles, al igual que no se distinguen canallas y sinvergüenzas aunque los hay a patadas.

Semana 47/2009

Liberado el atunero Alakrana el juez Pedraz quiere investigar sobre la intermediación en el secuestro de despachos de abogados londinenses.

- Uno: los piratas asaltan y secuestran barcos y luego a cambio de una comisión contratan a abogados en Londres para cobrar el rescate. Dos: Abogados de Londres organizan secuestros de barcos y a cambio de una comisión contratan piratas que ejecutan el plan.. Elija una.

Semana 48/2009

El Gobierno de Irán confisca la medalla recibida en 2003 por Shirin Ebdai como Premio Nobel de la Paz.

- ¿Por qué querrán los bárbaros apoderarse de símbolos que le son ajenos?: porque creen que apresan y por tanto anulan lo que representan.

Y última semana

Los partidos políticos y otros agentes sociales de Yeste disponen de un espacio permanente para oír su voz en Gritos de la Sierra ¿cuándo lo utilizarán?

- La legislatura que viene si Dios quiere, hermano lobo.

El Peri.